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Иван ДЕМИДЧЕНКО

В Ейске на базе местного каза-
чьего кадетского корпуса состоялся 
всекубанский сбор казачьей молоде-
жи «Атаманский кадровый резерв». 
Сто молодых людей со всех уголков 
региона на четыре дня погрузились 
в настоящую кадетскую жизнь с 
насыщенной программой, включаю-
щей отработку техники управления 
беспилотниками, изучение основ 
ведения боя и военной медицины, 
а также встречи с почетными гостя-
ми, в числе которых был вице-гу-
бернатор Краснодарского края, 
атаман Кубанского казачьего 
войска Александр Власов.

Казачья демоКратия
«Атаманский кадровый резерв» 

проводится на Кубани в третий раз. 
До этого сбор дважды проводился 
в лагере «Регион 93». Однако, как 
отметили сами участники, которые 
уже принимали в нем участие в 2021 
и 2022 годах, сравнивать меропри-
ятия вряд ли можно.

Идея проведения слета на базе 
казачьего кадетского корпуса за-
ключается в том, что его участники 
не только встречаются с почетными 
гостями и участниками специальной 
военной операции, посещают лек-
ции, тренинги «Школы атаманов», 
полигон одной из воинских частей, 
изучают основы боевых искусств, 
грантовой деятельности, знакомятся 
с деятельностью Кубанского каза-
чьего войска и многое другое, но 
живут при этом как настоящие ка-
деты и проникаются казачьим духом.

То есть их день четко регламен-
тирован. Подъем, уборка постели, 
завтрак, молитва. Кроме того, это 
дает возможность проникнуться ка-
зачьим бытом и настоящими каза-
чьими ценностями. Например, каза-
чьей демократией: провести казачий 
круг, выбрать походного атамана, 
атаманов отрядов и сформировать 

казачий суд. Кстати, походным 
атаманом стал атаман Ейского 
казачьего кадетского корпуса 
Ярослав Сташенко.

Председатель Союза казачьей 
молодежи Кубани Владислав Кири-
ченко отметил, что войсковой сбор 
объединяет атаманов 84 казачьих 
школ, семи кадетских корпусов, а 
также пяти высших учебных заве-
дений Краснодарского края, входя-
щих в ассоциацию казачьих вузов 
России.

- Цель «Атаманского кадрового 
резерва» заключается в том, что 
это будущие атаманы, их нужно 
подготовить. Они должны быть не 
просто руководителями, а действу-
ющими лидерами, которые поведут 
за собой казаков. Чтобы стать ре-
альным лидером, нужно понимать 
сегодняшние реалии, нормативно-
правовую базу, которая закрепля-
ет деятельность казачьих войск, 
экономическую основу, поскольку 
ни одна организация не будет раз-
виваться, если не будет сильной 
экономики. Мы собираемся, чтобы 
атаманы максимально погрузились 
в деятельность Кубанского казачье-
го войска, - рассказал Владислав 
Кириченко.

зарядКа с чемпионом
В первый день участники сбора по-

общались с заслуженным мастером 
спорта России, чемпионом мира, дву-
кратным чемпионом Европы, совет-
ником атамана Кубанского казачьего 
войска Федором Дурымановым.

Во время своего выступления он 
отметил, что необходимо воспиты-
вать дух и тело. Для этого нужно 
много трудиться, тренироваться, с 
каждым днем укрепляя не только 
физическое состояние тела, но и 
моральное состояние.

На следующий день спортсмен 
провел с атаманами утреннюю за-
рядку, а потом устроил для них ма-
стер-класс, в рамках которого пока-
зал основы спортивного и боевого 
самбо.

Федор Дурыманов отметил, что 
многие юные казаки показывают 
достойный уровень владения бое-
выми искусствами. Он пожелал всем 
участникам «Атаманского кадрового 
резерва» не останавливаться на до-
стигнутом и продолжать следовать 
своей цели, учиться и быть настоя-
щими патриотами России.

образовательные 
площадКи

Самым главным событием «Ата-
манского кадрового резерва» стал 
визит атамана Кубанского казачье-
го войска Александра Власова. К 
этому событию в Ейском казачьем 
кадетском корпусе развернули те-
матические площадки, посвященные 
основам управления беспилотника-
ми, тактике ведения боя, оказания 
первой медицинской помощи в усло-
виях ведения боевых действий. Так-
же продемонстрировали амуницию и 
современное оружие, которые в том 
числе используются в зоне проведе-
ния специальной военной операции, 
рассказали об истории Кубанского 
казачьего войска, его регалиях и 
реликвиях, традиционных казачьих 
ремеслах и продемонстрировали 
экспозицию керамических изделий, 
научили мастерству плетения маски-
ровочных сетей.

Сначала юные атаманы, а потом и 
атаман Кубанского казачьего войска 
осмотрели тематические площадки. 
На выставке керамических изделий 
гончар-керамист казачьей мастер-

ской «Златница» из станицы Архан-
гельской Наталья Бухануева расска-
зала Александру Власову о том, как 
однажды встретилась с участником 
специальной военной операции.

Он попросил подарить горсть на-
стоящей кубанской земли, чтобы пе-
редать ее бойцам «за ленточкой». 
Она должна будет уберечь их и при-
дать мужества, чтобы одолеть врага 
и вернуться домой живыми.

Александру Власову также пока-
зали беспилотные летательные аппа-
раты, которые могут нести до двух 
килограммов груза и на расстоянии 
до 10 километров выполнять различ-
ные тактические задачи.
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почему важно 
окунуться 
в жизнь кадета.

Ребята, делясь впечатления-
ми, выделили масштаб сбора. 
В частности, атаман школы № 
8 из Краснодара Антон Балагу-
ра сказал, что в Ейск приехало 
существенно больше атаманов, 
чем на предыдущие слеты.

Также впечатлила программа, 
которая оказалась очень насы-
щенной и интересной. На совете 
атаманов рассказали и показа-
ли, как правильно его проводить, 
организовали цикл лекций, по-
священных различным темам.

Атаман Ейского казачьего ка-
детского корпуса Ярослав Ста-
шенко, которого выбрали поход-
ным атаманом сбора, сказал, 
что он горд принимать на базе 
родного образовательного учре-
ждения «Атаманский кадровый 
резерв».

- Такие мероприятия нужны, 
потому что мы, кадеты, знаем, 
что такое строевая подготовка, 
устав. У школьных атаманов и 
атаманов казачьих сотен это все 
не так развито, поэтому для них 
важно погружение в среду. Кро-
ме того, это новые знакомства, 
- добавил молодой казак.

Кстати
погружение 
в среду

Особое внимание на сборе уделялось 
физической подготовке.

«Атаманский кадровый резерв» 
четырехдневный 
сбор проводился 
на базе ейского 
казачьего 
кадетского 
корпуса.

Полученными знаниями юные атаманы 
поделятся со своими сверстниками.
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 Q А В ЭТО ВРЕМЯ

Юным атаманам 
рассказали 
о нюансах 
жизни РКО.

В рамках «Школы 
атамана» юные ка-
заки встретились и 
пообщались с участ-
никами специальной 
военной операции, 
а также почетными 
гостями, среди кото-
рых в том числе были 
заместитель главы 

муниципалитета, 
атаман Тимашев-
ского районного ка-
зачьего общества 
Алексей Мелихов.

В своем выступле-
нии он сделал упор 
на экономической 
деятельности РКО. В 
том числе рассказал 
о том, как организова-
на жизнь в районных 
казачьих обществах, 
как ведется обработ-
ка земли, выращива-

ется урожай и приме-
няются современная 
сельскохозяйственная 
техника и самые по-
следние технологии.

С участниками «Ата-
манского кадрового 
резерва» также по-
общался войсковой 
судья Кубанского ка-
зачьего войска, депу-
тат Законодательного 
Собрания Краснодар-
ского края Андрей 
Горбань. Он углубился 

в вопрос организации 
и деятельности каза-
чьих судов.

- Молодежь, кото-
рая планирует зани-
мать лидирующие 
позиции, добиваться 
высоких результатов 
и признания в обще-
стве, должна быть го-
това долго и упорно 
трудиться. Тем самым 
прославлять Кубань и 
великую Россию, - от-
метил парламентарий.

Встреча с почетными гостями

В школе молодого бойца проде-
монстрировали тактику ведения 
боя и обращения с оружием. Ма-
стер-класс провели участники спе-
циальной военной операции. Они 
показали, как правильно ставить 
ноги, передвигаться и при этом 
оставаться незамеченным, и дру-
гие приемы.

ВОСпиТАниЕ 
пОдРАСТАЮщЕгО 
пОКОлЕниЯ

Одно из основных мероприятий 
«Атаманского кадрового резерва» 
- казачий круг с Александром Вла-
совым, во время которого любой 
желающий мог задать атаману Ку-
банского казачьего войска интере-
сующий его вопрос.

Однако перед этим атаман ска-
зал несколько вступительных слов.

- Одно из основных направлений 
деятельности Кубанского казачье-
го войска - воспитание подраста-
ющего поколения в традициях па-
триотизма, нравственности, любви 
к Родине и служения Отечеству. 
Шесть лет назад был создан Союз 
казачьей молодежи Кубани. Сейчас 
он объединяет более 117 тысяч че-
ловек и является самым массовым 
в стране региональным детско-юно-
шеским казачьим движением. Его 

представительства есть в школах, 
кадетских корпусах, средних и выс-
ших учебных заведениях. На вас 
равняются сверстники. Сегодня 
такие молодежные организации 
создали во всех реестровых ка-
зачьих войсках России, - сказал 
Александр Власов.

Атаман также обратил внимание 
на то, что необходимо наладить 
диалог, так как хочет услышать не 
только вопросы от юных атаманов, 
но и различные предложения и ини-
циативы о запуске интересных про-
ектов и проведении мероприятий.

Поэтому в планах проводить 
«Атаманский резерв» не один, а 
два раза в год. А в последующем 
- четыре раза в год.

Александр Власов также обра-
тил внимание на насыщенную про-
грамму сбора, которая на практике 
демонстрирует проведение сове-
та атаманов, выборы атаманов и 
ряд других мероприятий, которые 
присущи Кубанскому казачьему 
войску.

Люди, занимающиеся с юными 
казаками на сборе, - с золотыми 
сердцами и золотыми руками, ак-
центировал атаман. Они передают 
не только свои знания и умения, но 
и энергетику.

Цель сбора, по словам Алексан-

дра Власова, - становление юных 
казаков настоящими атаманами, 
получение огромного багажа зна-
ний и передача их сверстникам в 
школах, казачьих сотнях, казачьих 
классах и кадетских корпусах.

духОВнАЯ жизнь
К участникам сбора обратился 

и настоятель краснодарского 
Александро-Невского собора, 
духовник Кубанского казачье-
го войска протоиерей Иоанн 
Гармаш.

- Хочу от имени митрополита 
Кирилла вам передать его бла-
гословения. Владыка Кирилл 
окормляет казачество России и 
зарубежья. Я хотел бы поговорить 
с вами о духовной жизни казака. 
Сегодня и атаман войска, и каза-
ки, и преподаватели, и духовен-
ство надеются на вас, не просто 
как на лидеров, а на то, что вы 
станете личностями, не только 
внешне, но и внутренне. А что 
изнутри движет нами? Это прежде 
всего вера, традиции, культура. 
Некоторые думают - зачем ходить 
в храм? Ведь можно помолиться в 
душе, можно не чтить праздники, 
не поститься. Но это свободная 
вера. Когда мы просыпаемся, мы 
идем чистить зубы и мыть лицо, 
но забываем о том, что тело - это 
храм души. И приводя в порядок 
тело, мы забываем приводить в 
порядок душу. Для этого каждое 
утро нужно читать молитвы, хотя 
бы одну молитву - «Отче Наш», - 
сказал отец Иоанн.

Также священник коснулся во-
проса семьи. По его словам, что-

бы быть патриотом, нужно любить 
Родину, чтобы любить Бога, нужно 
любить своих родителей. Именно 
об этом и говорит пятая заповедь, 
которую дал Господь.

Особое внимание Иоанн Гар-
маш уделил развитию лидерских 
качеств. Один в поле не воин, 
но когда казаки собираются вме-
сте, они становятся непобедимой 
силой. Чтобы стать настоящим 
атаманом, нужно быть центром 
притяжения и сплачивать вокруг 
себя казаков.

Это особый талант, который Бог 
вкладывает не во всех. Его нужно 
беречь и развивать. И ни в коем 
случае не забрасывать, добавил 
Отец Иоанн. Чтобы быть сильным 
не только физически, но и духов-
но, нужно молиться. Душа, как и 
тело, нуждается в уходе.

КАзАчий КРуг
Атаман Армавирского государст-

венного педагогического корпуса 
поделился с Александром Власовым 
впечатлениями от масштабной ра-
боты, которую проводит Кубанское 
казачье войско.

Он обратился к атаману с пред-
ложением провести фестиваль «Ка-
зачья сталь» среди членов казачьих 
сотен и устроить соревнования в 
традиционных казачьих дисципли-
нах, таких как фланкировка.

Александр Власов поддержал 
идею и предложил подумать над 
более широким форматом. В част-
ности, пригласить к участию каде-
тов и учащихся казачьих классов.

Атаман казачьей сотни Кубанско-
го государственного университета 
поблагодарил вице-губернатора за 
поддержку. По его словам, благо-
даря ей он посетил ряд важнейших 
мероприятий и познакомился с ата-
манами казачьих сотен из других 
регионов страны.

Из планов на ближайшее будущее 
- сдать кровь для раненных бойцов, 
а полученные за это деньги напра-
вить на сбор гуманитарной помощи 
для Луганского казачьего кадетско-
го корпуса.

Представитель Выселковской ка-
зачьей школы № 2 предложил про-
водить дни с атаманами районных 
казачьих обществ, чтобы вникать в 
экономические, организационные и 
другие вопросы казачьей жизни.

Александр Власов одобрил идею. 
По его словам, нужно более подроб-
но проработать формат подобных 
встреч, поскольку юные атаманы 
должны быть в курсе нюансов ра-
боты РКО.

Завершая общение, атаман Ку-
банского казачьего войска отметил, 
что увидел значительный прогресс 
не только в физической, но и интел-
лектуальной подготовке. Об этом 
говорят проекты и инициативы, ко-
торые предлагают юные атаманы.

- Я удовлетворен тем, что я уви-
дел. Мы в третий раз проводим 
«Атаманский кадровый резерв», 
и я вижу, как растет наша моло-
дежь. Как ребята разговаривают, 
как задают вопросы, чем интересу-
ются, - конкретизировал Александр 
Власов.

Александр Власов отметил, что увидел 
рост и развитие казачьей молодежи.

Чтобы добиться успеха, молодежи нужно трудиться.

объединил 100 юных казаков

Для участников сбора подготовили 
насыщенную программу.
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